



COMMUNICATION MUNICIPALE

VŒUX 2026

Chers St Jurauds,

Je tiens à vous adresser mes vœux ainsi que ceux de l'équipe municipale, ceci pour la dernière fois du mandat 2020-2026. Les vœux sont l'occasion de revenir sur les actions réalisées au cours de l'année et d'apporter des informations à la population. Au regard de la période pré-électorale il est évident que je ne pourrais pas m'exprimer sur les sujets qui seraient à envisager pour l'année 2026 ni les suivantes. Je vous ferai part uniquement de ce qui est en cours de concrétisation donc acté. Je me permettrais de citer les actions menées par des partenaires institutionnels ou des acteurs privés qui ont un intérêt pour la population afin de transmettre au plus grand nombre les informations sans pour autant s'attribuer ces projets vous l'aurez compris. Cette rétrospective de l'année écoulée permet de se remémorer les nombreux travaux, actions, célébrations, évènements et animations qui se sont déroulés au sein de notre commune.

En 2025 plusieurs projets et chantiers ont été achevés et d'autres ont débuté. Nous avons réalisé les travaux de voirie habituels d'entretien avec le concours de la CCPU et du Département. La commune a poursuivi les travaux d'entretien des chemins ruraux, des parcs, terrains de sports, des zones ludiques, du cimetière. Nous avons changé les menuiseries des locaux loués par le Syndicat Mixte des Monts de la Madeleine (SMMM), ainsi qu'à l'école publique. Très prochainement nous allons remplacer les fenêtres de toit salle ERA ou encore d'ici quelques mois les menuiseries de la mairie qui sont en très mauvais état. Nous avons aussi pour projet d'isoler les locaux qui peuvent l'être (ancienne résidence du prêtre louée depuis ainsi que les locaux du SMMM) en bénéficiant des aides pour les économies d'énergie possibles à ce jour, ce qui aura un coût de 1€ pour la commune. Ces travaux d'isolation et de changement des menuiseries rendront ainsi plus confortables les locaux et permettront d'éviter de sur-consommer de l'énergie et de réduire les dépenses en matière de chauffage. Cet entretien est indispensable. Avec le SIEL nous avons poursuivi le remplacement des dispositifs d'éclairage public en LED dans le centre bourg.

Nous avons travaillé le transfert de compétence assainissement à la communauté de commune du Pays d'Urfé (CCPU) par souci de mutualisation des moyens et des compétences sur des sujets techniques qui nécessitent des connaissances de plus en plus pointues ainsi que des investissements importants. Cette compétence assainissement est désormais confiée à la CCPU qui la délègue au syndicat des Eaux de la Bombarde. Ce sujet a nécessité un travail conséquent des agents et des élus afin d'apporter un service de qualité à la population tout en prenant en compte les différences de fonctionnement des communes concernées ainsi que les contraintes réglementaires et budgétaires. C'est désormais effectif à compter du 1^{er} janvier. La station d'épuration sera gérée de concert entre la CCPU, la commune et le syndicat des Eaux de la Bombarde. Afin de donner des éléments récents au délégataire nous avons établi un diagnostic assainissement sur la commune avec à nos côtés l'agence de l'eau (qui subventionne à hauteur de 50% cette commande), le département et l'entreprise C2EA.

Le Département réhabilite le Centre Départemental d'Entretien et d'Exploitation implanté sur notre commune. Les travaux vont se terminer courant 2026...

Le projet de construction de la nouvelle gendarmerie nous a également mobilisé avec plusieurs rencontres des autorités compétentes et l'annonce de l'agrément signé par le ministre de l'intérieur Bruno RETAILLEAU en début d'année. En septembre le ministre nous a rendu visite lors d'un déplacement en région AURA. Cet agrément était acquis depuis longtemps oralement mais le document signé se faisait attendre pour les services ligériens de la gendarmerie et pour Loire Habitat, bailleur et constructeur des infrastructures à venir. Loire habitat poursuit son travail d'acquisition des terrains et de maîtrise d'œuvre. Le début des travaux devrait se faire en fin d'année 2026 pour une mise en service au dernier semestre 2028. Une réflexion concertée avec la commune est déjà engagée pour imaginer le devenir de la brigade actuelle. Nous saluons la prise de commandement de la brigade par le Major LIVET.

Quant au projet éolien de la Tuilière-Cherier, nous continuons le combat engagé depuis de nombreuses années aux côtés de l'association « Bien Vivre en Pays d'Urfé ». Nous sommes toujours mobilisés ! et nous nous mobilisons aussi contre le projet qui semble vouloir voir le jour à Arconsat...

A l'école publique, les effectifs se maintiennent et permettent avec les 5 enseignantes de créer des conditions d'enseignements et d'apprentissage de bonne qualité. Nous avons d'ailleurs accueilli à la rentrée 3 nouvelles enseignantes : Mesdames LABRUYERE, PESENTI et BRUSCH.

Le dispositif « la cantine à 1€ » est maintenu car il est reconduit par l'Etat. Bien sûr ce n'est pas le coût du repas : la différence entre le coût réel et le coût facturé aux parents est pris en charge par l'Etat. Vos enfants ont des repas de grande qualité avec une cuisine faite sur place au collège Le Breuil et livrés à l'école, ceci pour un reste à charge très accessible. Sur le mur de l'école Sacré-Cœur nous avons posé une nouvelle fresque confectionnée par les enfants du centre de loisirs. Le mur de l'école retrouve ses couleurs qui égayent l'espace.

Nos commémorations patriotiques annuelles se sont tenues comme à l'accoutumée, avec cependant la participation exceptionnelle de plusieurs dizaines d'élèves des écoles primaires et collèges le 19 mars et le 18 juin. Leur présence faisait suite à la signature en février, d'une « Charte citoyenne et patriotique » entre la mairie, l'association des anciens combattants et les responsables des établissements scolaires.

Le 12 avril, nous avons tenu à mettre à l'honneur les prisonniers de guerre du Pays d'Urfé au travers de l'inauguration d'une stèle du souvenir, place Rochetaillée, afin de présenter le parcours et les déboires de ces soldats captifs, qui ont vécus des moments particulièrement difficiles, loin de chez eux, et qui n'ont jamais été reconnus à leur juste valeur ! Cette cérémonie a réuni les élus des 10 communes de l'ancien canton, le sénateur ROCHETTE, la population, les anciens combattants de tout le Pays d'Urfé et au-delà (22 drapeaux présents), des descendants de prisonniers, les pompiers de St Just et Crèmeaux, les élèves des écoles et collèges et la chorale de Musicadanse. Les ainés de l'EHPAD ont aussi été associés à cet évènement.

Avant le dévoilement de cette stèle, un hommage fut rendu à un résistant St Juraud, mort pour la France en déportation, et tombé dans l'oubli. Son nom et son parcours furent retrouvés lors de recherches menées par Delphine ROYER, présidente FNACA. Après vérification des éléments historiques apportés, le nom d'Auguste BARRIER fut légitimement gravé sur notre monument.

Le point d'orgue de ces événements relatifs à la Seconde guerre mondiale fut la cérémonie du 80ème anniversaire de la Victoire de 1945, le 8 mai, avec une fois encore la participation active et nombreuse de l'ensemble des acteurs de la mémoire de notre commune, petit et grand, jeune et ainés.

Nous mettons toujours à St Just, un point d'honneur à nous souvenir de ces périodes sombres, qui bien que lointaines, n'ont jamais été aussi proche de nous... comme en témoigne malheureusement, quotidiennement notre actualité... Je tiens aussi à souligner le partenariat engagé depuis plusieurs années avec la commune de Saint Romain d'Urfé, à ce sujet.

De nombreuses reprises de commerces ou créations d'activités ont eu lieu. En début d'année nous avons rencontré Jules MONS car il est devenu le propriétaire et gérant de la Fromagerie. Il souhaite étoffer l'activité sur la commune et développer la partie vente sur place. Stéphane CHEMIN s'est installé, route de Roanne, pour développer son activité de mécanique de véhicules anciens. Il a également créé « le musée de St Just » avec pour thématique le cyclisme et fait renaître des échoppes d'antan de façon remarquable. Nous avons accueilli le projet associatif de la ressourcerie « St Just Récup' » qui permet de donner une seconde vie aux objets, outils, meubles, vêtements. Carrefour Contact a agrandi la surface de vente et donné un nouveau look au magasin. La boutique de vêtements nommé « le secret des mailles » a ouvert ses portes avec Juliette DURAY. La pharmacie LEROY laisse place à l'agence immobilière CAPIFRANCE dirigée par Loïc SEIGNOL nouveau propriétaire et installé en fin d'année.

L'agence Drôme Loire Auvergne DOITRAND se déplace et vient de s'installer sur la commune. Gérôme PATAIN a débuté une activité de préparateur mental pour sportif de haut niveau notamment 2 athlètes locaux : Alyssia VERNIN et Antoine DURIS. D'ailleurs Alyssia VERNIN s'est installée en avril pour faire de l'élevage de chevaux et poneys de sport, de la pension, des cours d'équitation, coaching en concours ainsi que de la valorisation.

L'entreprise Théo GONARD toiture a débuté son activité de charpente et de couverture à l'automne. Pour l'année qui débute on sait que Nicolas SEGA numismate va ouvrir une boutique, « de l'or à l'argent 42 » le 1^{er} février.

A La « Pépinière AMMELO » en plus des professionnels présents en continu, c'est maintenant Christian TOINON, géomètre, qui reçoit ses clients les jeudis matin en permanence. Le groupe BNI du Pays d'Urfé fête ses 1 an d'ici la fin du mois de janvier. Ce rendez-vous hebdomadaire réunit chaque semaine des acteurs économiques, en vue de créer une dynamique, d'échanger des idées, d'initier des projets.

A tous ces nombreux acteurs du secteur économique, nous souhaitons prospérité et développement et nous les félicitons pour leur investissement, preuve de la confiance qu'ils témoignent en notre commune.

Sur le plan associatif nous avons la chance de compter de très nombreuses associations actives au sein de la commune. C'est une richesse et une ressource essentielle sur laquelle nous pouvons compter et ils ont su nous le démontrer cette année encore ! Cette ressource est impliquée bénévolement et il est très important de la remercier, de l'encourager à poursuivre ses engagements altruistes. De nombreux événements ont pu être reconduits : « j'aime la Loire propre », les remises de médailles au judo, la fête de la musique, la brocante et le salon numismatique, la fête médiévale du 15 août au château, la fête patronale, la fête des classes, la bourse aux jouets, le repas dansant annuel organisé par l'association « Mathis pour la vie » en faveur des enfants atteints de handicaps ou de maladies, le barbecue à la MECS de la Bruyère, le point de ravitaillement pour les 100 ans du Roanne-Thiers, le Noël de l'EHPAD, le traditionnel colis de Noël pour les Aînés, l'organisation de la venue du Père Noël, le marché de Noël ... la liste étant très longue elle ne peut pas être exhaustive. Je m'excuse d'avance si des oubliés ont eu lieu mais vous comprendrez que l'activité au sein de notre commune est très importante.

Cette année fût aussi placée sous le signe du sport, avec la participation du club à la coupe de France de foot, ou encore le stage de foot en début d'été pour les plus jeunes organisé par le club des Bois Noirs et Roannais foot 42. Mais aussi plusieurs événements qui concernent le cyclisme dont l'accueil du départ de Paris-Nice le 13 mars. Un événement d'envergure nationale et internationale qui a suscité l'engouement du public malgré une météo capricieuse ! les élèves des écoles et collèges, les amateurs d'un jour, les cyclistes passionnés, la population ont pu vivre un moment exceptionnel et admirer les champions. Ce projet a été construit en partenariat avec Amaury Sport Organisation (ASO) le Département, la Région, la CCPU, les associations et commerces. A ceci s'ajoutent le Championnat départemental FSGT organisé par le Vélo Club Roannais (VCR), la cyclosportive nommée « Au Coeur de la Loire, la Rémi Cavagna » qui fût un succès cette année encore. Nous pouvons remercier le Club Routier des 4 Chemins (CR4C) pour son organisation aux côtés de la commune, du département, du club des cyclos de St Just bien sûr et des clubs aux alentours.

Au niveau du personnel, l'équipe de l'unité technique est au complet, Victorien DE LUCA est arrivé en mai. Concernant l'équipe d'entretien des locaux et des activités scolaires et périscolaires plusieurs mouvements ont eu lieu. Nous avons accueilli Roxane BERARD en septembre, Mélanie BERGERON qui prépare un CAP Petite Enfance et Margot DUPERRAY en service civique. Contribuer à la formation des jeunes est un enjeu important dans nos collectivités territoriales, c'est un axe auquel nous tenons particulièrement. Au secrétariat le personnel est inchangé. J'en profite pour remercier tout le personnel municipal pour son implication au service des habitants. Leurs actions passent souvent inaperçues mais le travail du quotidien ou de plus grande ampleur est essentiel pour le bon déroulement de la vie communale.

Un sujet qui nous a beaucoup occupé mais dont nous sommes très satisfaits est la piscine municipale. Nous avons fait en sorte de réhabiliter cet équipement qui nous a réservé quelques surprises dans des conditions de délai extrêmement serré. Mais ouvrir avec seulement trois semaines de décalage avec les dates habituelles et connaître la fréquentation de cette année est très encourageant pour les saisons à venir. Cet atout touristique indéniable de la commune et du camping est donc fonctionnel. La piscine attire les habitants du territoire et de nombreux touristes heureux de découvrir un équipement de cette qualité adossé au camping « le Verdillé » et au snack « le Trinqualo » qui propose des services, activités et une restauration reconnue de tous. Pour financer cette opération conséquente il a fallu solliciter différents financeurs l'Etat, la Région, le département et la CCPU.

Nous avons travaillé à la création d'un parcours pédagogique et de santé sur la base ludique et sportive du Verdillé en partenariat avec l'Agence Régionale de Santé (ARS) et le SMMM. Les modules pédagogiques et de pratiques sportives simples et ludiques sont créés et livrés. Ils seront installés dès les beaux jours printaniers arrivés.

Angélique SIETTEL va débuter les travaux de construction de sa nouvelle pharmacie à l'angle de la rue de Thiers et du boulevard de l'Astrée suite à l'acquisition du terrain communal dont la vente va se signer semaine prochaine. Quelques aménagements vont avoir lieu dans le secteur le temps des travaux et vont modifier certaines habitudes, ce sont des aménagements mineurs. A la maison de santé pluriprofessionnelles (MSP) nous avons eu le regret de constater le départ des deux médecins en juillet pour un projet professionnel ailleurs. Dès l'annonce de leur départ en 2024 nous nous sommes mis en recherche active de nouveaux médecins en lien étroits avec les professionnels en activité qui composent l'équipe de la MSP ainsi que la CCPU qui est chargée de la compétence santé et propriétaire des locaux. Nous avons créé une vidéo dans le but de diffuser largement et de façon moderne notre offre. Nous avons pris contact avec 3 plateformes de recrutement qui ont de nombreux contacts avec les facultés de médecine ou des médecins remplaçants ou des filières de médecins en recherche de leur lieu de travail. Nous avons renouvelé nos contacts avec les facultés de médecines les plus proches et bien sûr travaillé avec les partenaires institutionnels que sont l'ARS, l'assurance maladie, et l'ordre des médecins. Et puis chacun de nous, professionnels de santé ou habitants avons fait circuler l'information qui nous le souhaitons débouchera sur l'installation de médecins. En septembre l'Etat a créé le dispositif « un médecin près de chez vous » qui consiste à ce que des médecins installés ou remplaçants puissent venir exercer dans un lieu identifié de désert médical pour permettre à la population d'avoir l'accès à un médecin. Avec la CCPU, l'ARS et l'assurance maladie nous avons mis en place l'organisation de l'accueil de ces médecins volontaires. Vous avez pu voir dans la presse écrite mais aussi les nombreux reportages audiovisuels notre réactivité et mobilisation pour déployer ce qui est une expérimentation à ce jour. Depuis début novembre le Dr ROUX consulte tous les vendredis et le Dr PETRIGNY un mercredi par mois. A compter de janvier le Dr RICHARD va proposer des créneaux de consultation. Nous sommes en contact avec une médecin remplaçante d'Annecy qui viendrait 2 jours par semaine dans ce cadre également. Nous avons eu de nombreux contacts issus des publications sur les plateformes ou en lien avec les autres démarches mises en œuvre mais elles n'ont pas pu aboutir car certains n'avaient pas les diplômes français ou ont choisi d'autres zones géographiques. Sachez que nous sommes collectivement fortement mobilisés et impliqués dans ce dossier pour retrouver l'accès aux soins sur notre territoire. A ce sujet, Antoine PERRIN, dentiste et associé actuel d'Éric PROVOST envisage de créer son cabinet dans les locaux vacants de la CCPU en continuité de la MSP. Amélie LAFOND, kinésithérapeute, va s'installer au sein de la MSP en avril 2026 et a pour projet également d'acquérir les derniers locaux vacants à l'identique du Dr PERRIN. Sophie MERLINO, orthophoniste, s'est installée à la MSP en septembre. Ces 2 dernières installations permettent d'étoffer et diversifier l'accès aux soins sur notre territoire. J'ai une pensée émue pour Bernard BLÉTHON, décédé le 5 janvier et qui avait exercé le métier de kinésithérapeute toute sa carrière à St Just. J'ai aussi une pensée pour tous ceux qui nous ont quitté cette année.

Nous avons œuvré, comme vous le constatez, avec beaucoup d'enthousiasme. Mais rien n'est possible sans l'implication collective et un esprit de solidarité. Aussi, je félicite, je remercie et j'encourage les bénévoles des associations qui créent du lien auprès des personnes seules, fragiles : les bénévoles et salariés de l'ADMR dans leurs actions quotidiennes et leur action exceptionnelle le jour de Noël, ceux de l'EHPAD, de « Mathis pour la vie », du relais transport pour les transports solidaires très nombreux effectués chaque année, de la croix rouge pour la distribution des colis alimentaires un jeudi sur deux, d'Emmaüs, les pompiers volontaires, l'association des donneurs de sang. Je remercie une nouvelle fois chaleureusement tous les bénévoles des différentes associations sportives, culturelles, patrimoniales, festives pour leur implication.

Notre motivation est sincère et engagée.

L'an dernier je vous citai Jacques BREL « Je vous souhaite des rêves à n'en plus finir et l'envie furieuse d'en réaliser quelques-uns ». Cette année je vais vous citer Antoine de Saint Exupéry « Pour ce qui est de l'avenir, il ne s'agit pas de le prévoir mais de le rendre possible » c'est ce que je vous souhaite ; rendre possible vos désirs personnels, familiaux, professionnels, associatifs ... pour être épanouis et heureux dans vos vies.

BONNE ANNÉE, BONNE SANTÉ 2026

Le maire, Emmanuelle BARLERIN